

ich rauche? Geht es darum?«

»Ich glaube, Sie wissen, worum es geht.«

Er erinnerte sich an seine Entscheidung, so wenig wie möglich zu reden, und sagte nichts mehr.

»Also, fahren wir fort«, sagte sie. »Sie sind ... Augenblick mal ... Dienstag eine Woche beurlaubt?«

»Richtig.«

»Was haben Sie seitdem mit Ihrer Zeit angefangen?«

»Hauptsächlich habe ich FEMA-Formulare ausgefüllt.«

»FEMA?«

»Staatliche Katastrophenhilfe. Mein Haus steht auf der Abrissliste.«

»Das Erdbeben war doch vor drei

Monaten. Warum haben Sie so lange gewartet?«

»Ich hatte zu tun. Ich habe gearbeitet.«

»Ich verstehe. Waren Sie versichert?«

»Sagen Sie nicht ›Ich verstehe‹. Sie sind überhaupt nicht in der Lage, Dinge so zu sehen wie ich. Die Antwort lautet Nein, ich war nicht versichert. Wie die meisten Leute habe ich die Realität verdrängt. Würde man es in Ihren Fachkreisen so nennen? Ich wette, Sie waren versichert.«

»Ja. Wie schwer wurde Ihr Haus beschädigt?«

»Kommt drauf an, wen Sie fragen. Die Bauaufsicht behauptet, es sei

Totalschaden und ich dürfte nicht einmal hinein. Meiner Ansicht nach ist es okay. Ein paar Sachen müssen gemacht werden. Im Baumarkt kennen sie mich schon mit Namen. Für einige Arbeiten habe ich Handwerker angestellt. Bald ist alles fertig, und dann werde ich gegen den Abrissentscheid Einspruch einlegen. Ich habe einen Rechtsanwalt.«

»Sie leben immer noch da?«

Er nickte.

»Das ist nun wirklich Verdrängung, Detective Bosch. Meiner Ansicht nach sollten Sie das nicht tun.«

»Meiner Ansicht nach fällt es nicht in Ihren Verantwortungsbereich, was ich außerhalb meiner Arbeitszeit tue.«

Sie hob ihre Arme, als wolle sie sich nicht einmischen.

»Wenn ich es auch nicht gutheißen kann, so erfüllt es doch einen Zweck. Ich finde es gut, dass Sie eine Beschäftigung haben. Obwohl mir Sport, ein Hobby oder Reisepläne lieber wären. Ich glaube, es ist wichtig, dass Sie etwas tun, damit Sie nicht an den Vorfall denken.«

Bosch schnitt eine Grimasse.

»Was ist?«

»Ich weiß nicht. Alle nennen es den Vorfall. Irgendwie erinnert mich das daran, wie die Leute vom *Vietnamkonflikt* sprachen statt vom *Krieg*.«

»Wie würden Sie dann bezeichnen,

was passiert ist?«

»Ich weiß nicht. Aber Vorfall ... hört sich so ... ich weiß nicht ... antiseptisch an. Hören Sie zu, Doktor. Spulen wir noch mal zurück. Ich habe keine Lust zu verreisen, okay? Mein Job ist es, Morde aufzuklären. Das ist meine Arbeit. Und die möchte ich gern wieder aufnehmen. Schließlich könnte ich da Gutes tun.«

»Wenn die Polizeibehörde Sie lässt.«

»Wenn *Sie* mich lassen. Sie wissen, dass es von Ihnen abhängt.«

»Vielleicht. Merken Sie, dass Sie von Ihrer Arbeit sprechen, als wäre es eine Mission?«

»So ungefähr. Wie die Suche nach dem Heiligen Gral.«